

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 49 (2022)  
**Heft:** 3

**Artikel:** Mujinga Kambundji aspira siempre a lo más alto  
**Autor:** Guggenbühler, Mireille  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1052387>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Mujinga Kambundji aspira siempre a lo más alto

La velocista bernesa Mujinga Kambundji, nueva campeona del mundo de los 60 metros en pista cubierta, marca un hito en la historia del deporte suizo. Su ejemplo es una chispa que alienta a toda una serie de velocistas suizas a seguir su camino.

MIREILLE GUGGENBÜHLER

Después de cruzar la línea de meta, Mujinga Kambundji levanta brevemente los brazos, los cruza en la nuca y mira hacia la cámara, un poco perpleja. Esta bernesa de 29 años acaba de convertirse en campeona del mundo de los 60 metros en pista cubierta. Su tiempo de 6,96 segundos la hace acreedora a la medalla de oro en el campeonato mundial 2022 de Belgrado. Con esta hazaña, Kambundji marca un hito en la historia del deporte suizo. Antes que ella, solo otros dos atletas suizos habían ganado el campeonato mundial de interior: el lanzador de peso Werner Günthör y la vallista Julie Baumann.

### Una feroz competencia

Esta victoria mundial en pista cubierta es, de momento, la cúspide de su carrera, en un deporte donde priva una feroz competencia. Mujinga Kambundji —que actualmente no concede entrevistas— lo describe así en el canal televisivo suizo SRF: “En el atletismo hay una competencia encarnizada, sobre todo en el esprint. Todo el mundo es capaz de correr, solo hacen falta unas zapatillas y una pista”. Afirma sentirse “orgullosa” de haber logrado su primera medalla mundial.

Sin embargo, las zapatillas y la pista no bastan para imponerse como velocista a nivel internacional. Para ello es preciso también reunir ciertas condiciones físicas y psíquicas, poseer talento y dominar los aspectos técnicos de la disciplina. Mujinga Kambundji ya traía todo esto de niña, cuando descubrió el mundo del atletismo en el club municipal de gimnasia de Berna. En aquel entonces vivía con sus padres y sus tres hermanas en Köniz, cerca de Berna; asistía al colegio, entrenaba tan solo en su



tiempo libre... y era cada vez más veloz. Hoy por hoy, es una atleta de élite que ostenta cuatro medallas de competiciones internacionales. Ella misma afirma, tras lograr su título en el campeonato mundial en pista cubierta: “Cuanto más mejoraba, más ambiciosos eran mis objetivos”.

### “Tiene garra”

El talento de Mujinga Kambundji no es, por tanto, su única virtud. “Es una chica con garra, que siempre ha seguido adelante, aun cuando le ha ido mal”, afirma Maja Neuenschwander, quien encabeza el proyecto “La mujer y el deporte de élite”, de *Swiss Olympic*. Sin embargo, Kambundji no es la única estrella en el firmamento

Momentos de gran alegría para la velocista Mujinga Kambundji, en los mundiales de pista cubierta de 2022, en Belgrado: primero miró a su alrededor, un poco perpleja, antes de percatarse de su victoria.

Foto: Keystone

del atletismo helvético. Junto a ella vemos a toda una serie de velocistas suizas con gran talento, que son nuevas promesas a nivel internacional. En 2021, por ejemplo, el cuarteto femenino de los 4 x 100 metros logró clasificarse para la final olímpica.

Aparte de un entrenamiento óptimo, ¿cuál puede ser la clave del éxito de nuestras velocistas? Para Maja Neuenschwander, la explicación es la siguiente: “En mi opinión, esto tiene mucho que ver con su actitud mental. Mujinga Kambundji ha demostrado que una suiza puede ser muy veloz. Y esto ha sido como una chispa para muchas otras atletas”.

Más sobre el proyecto “La mujer y el deporte de élite”: [revue.link/deporte](https://www.srf.ch/revue/link/deporte)